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Erläuterung zu den Tagesordnungspunkten der Sitzung des Gemeinderates am 
05.06.2023  
 
 
        Vorlage Nr. GR/060/2023 
 
 
Mobilfunkausbau - Bereich Schenkenberg 
 
Der Technische Ausschuss wurde in der Sitzung am 15.09.2022 informiert über eine Anfrage 
der Mobilfunkinfrastrukturgesellschaft MIG, einen Mobilfunkmasten im Bereich des 
Schenkenbergs zu errichten. Dieser Anfrage wurde grundsätzlich zugestimmt und die 
Verwaltung wurde beauftragt, das Thema vertiefend zu klären. 
 
Am 16. Mai fand ein Ortstermin von Hauptamtsleiter Allweiler mit Herrn Meier von der MIG 
statt. Geplant ist die Errichtung des Mobilfunkmastes etwa 280 m östlich der 
Schenkenbergkapelle. Dort befindet sich im kommunalen Wald eine kleine Lichtung direkt 
am Wegrand, so dass wohl nur drei Bäume entfernt werden müssen, um den Mast stellen 
und betreiben zu können. 
 

 
 
Der geplante Mast wird die Bäume um etwa 10 Meter überragen. Vom Vorplatz der Kapelle 
aus gesehen, sollte der Mast nicht sichtbar sein, da er von der Kapelle selbst verdeckt sein 
wird. 
 
Der Technische Ausschuss hatte beschlossen, dass die Verpachtung der Fläche analog den 
bereits verpachteten Flächen an der B14/B311 erfolgen soll. Allerdings wird die Höhe der 
jährlichen Pacht für die Fläche am Schenkenberg niedriger sein, da es für den 
Mobilfunkausbau entlang der Bundesstraßen eine höhere Bundesförderung gibt und höhere 
Pachten bezahlt werden können als bei sonstigen Flächen. 
 
Konkret vorgesehen wäre, eine Stromzuleitung vom Lazerhof zu verlegen und eine 
Glasfaserleitung vom Verteilerkasten Engener Straße/Schraieweg. Mit Frau Reich vom Büro 
SBK, das den Breitbandausbau für uns plant, wurde bestätigt, dass die MIG sich in die 
Glasfaserleitung der Gemeinde einmieten und dieses mitnutzen kann. Formell muss die 
Anmietung von der MIG mit der NetCom Baden-Württemberg als Betreiberin der Leitung 



vereinbart werden. Die BIT und die Gemeinde Emmingen-Liptingen würden von einer 
solchen Anmietung finanziell profitieren. 
 
Noch offen ist, wie der Mobilfunkmast aussehen soll, in Frage kommen entweder ein 
Stahlgittermast oder ein Mast aus Schleuderbeton. 
 

   
 
 
 
Beschlussfassungsvorschläge: 
 
Der Gemeinderat stimmt der Errichtung eines Mobilfunkmast wie dargestellt zu und 
beauftragt die Verwaltung mit dem Abschluss der entsprechenden Verträge.  
 
 

      
Joachim Löffler     Patrick Allweiler 
Bürgermeister      Hauptamtsleiter 
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